

LA FAMILLE GAULTIER DE VARENNES

1^{ière} génération: René Gaultier de Varennes.

2^{ième} génération: Jacques-René Gaultier de Varennes.

3^{ième} génération: Jean-Hyppolite Gaultier de Varennes.

JEAN-HYPPOLITE GAULTIER DE VARENNES

Jean-Hyppolite, le continuateur de la lignée des de Varennes, naquit à Montréal, le 7 septembre 1717. Il fut baptisé le même jour et eut pour parrain Joseph-Hyppolite de Senneville, et pour marraine, Charlotte de Léviliers.

Entré très jeune dans les troupes de la marine, Jean-Hyppolite fut nommé enseigne en second, en 1744, et enseigne en pied en 1746 (1).

Le cinq février 1746, il épousait Louise-Charlotte Sarrazin; le mariage fut célébré dans l'église paroissiale de Sainte-Foy, en présence de Pierre de la Verendrye, lieutenant d'une compagnie du détachement de la marine, de Gaspard Adhémar de Lantagnac, chevalier de Saint-Louis, d'Ignace Aubert, sieur de Gaspé.

Louise Charlotte Sarrazin, née à Québec, en 1727, était fille du célèbre docteur Michel Sarrazin, médecin ordinaire du roi à Québec, membre correspondant de l'Académie des Sciences de Paris, membre du Conseil Supérieur de la Nouvelle-France, lequel décéda à Québec le 8 septembre 1734.

Elle était nièce, par sa mère, des chanoines Joseph Thierry Hazeur et Pierre Hazeur de l'Orme. Ce dernier fut envoyé en France, en 1722, comme délégué du Chapitre de Québec.

Charlotte avait deux frères plus âgés qu'elle, Joseph-Michel, né en 1714, et Claude-Michel, né en 1722.

Le premier, Joseph-Michel, passa à Paris, dans l'au-

(1) *Rapport sur les Archives canadiennes*, par Douglas Brymner, 1886. Note E, p. CXXVII.